Casi tres millones de africanos ayudados a raíz de la canonización de san Josemaría

La ONGD Harambee nació tras la canonización de san Josemaría en 2002 con el deseo de colaborar con África y sus habitantes, capacitarles y formar para que puedan ser ellos mismos los actores del cambio de su propio continente. Ofrecemos algunos datos del primer cuarto de siglo de vida de esta iniciativa.

Harambee es una iniciativa internacional que nace en la canonización de san Josemaría Escrivá, en 2002, como proyección viva de su preocupación por los más necesitados; para apoyar proyectos de promoción de la mujer, educación, salud y seguridad alimentaria en África subsahariana. Además comunica y difunde los valores y posibilidades de África.

Desde 2002 ha realizado proyectos en 22 países del continente: Angola, Benín, Botswana, Burkina Faso, Burundi, Camerún, Costa de Marfil, Etiopía, Guinea Bissau, Kenia, Madagascar, Mozambique, Nigeria, República Democrática del Congo, Ruanda, Santo Tomé, Sierra Leona, Sudáfrica, Sudán, Tanzania, Togo y Uganda. Ha ayudado directamente a 2.808.668 personas de las cuales el 75 % han sido niñas, jóvenes y mujeres.

Educación, salud y seguridad alimentaria

2.609.112 personas se han beneficiado de proyectos para garantizar el acceso a la educación.

Las <u>Becas Guadalupe</u> fueron creadas en Harambee ONGD en memoria de la científica española <u>Guadalupe</u> <u>Ortiz de Landázuri</u>. Son becas de movilidad para que científicas africanas puedan trabajar en centros de investigación fuera de sus países.

193.884 personas han tenido acceso a atención sanitaria especialmente mujeres embarazadas, niños y jóvenes. El proyecto CHEP (Children Health Programme) garantiza durante 10 años el cuidado de la salud de niñas y niños de los 4 a los

14 años en áreas rurales de Kenia. La atención sanitaria de un niño durante diez años cuesta 50 €.

5.672 personas han conseguido seguridad alimentaria gracias a proyectos de agricultura sostenible, ecológica y climáticamente inteligente, con especial atención a la formación de la mujer agricultora y al impulso de cooperativas de mujeres en el mundo rural.

Harambee en España, ONG de Desarrollo

La dirección y gestión de Harambee ONGD está llevada por profesionales colaboradores que trabajan de forma voluntaria. Esto permite que los gastos de operación sean mínimos pudiendo destinar la mayor parte de los donativos a África. En 2023 se recaudaron 764.311€ fondos (8 % destinado a gastos estructurales).

En las distintas comunidades autónomas de España los delegados de Harambee ONGD realizan actividades de sensibilización y fundraising.

Premio Harambee

Desde 2010 Harambee ONGD entrega el Premio a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana para reconocer a personas o entidades que desarrollan en África una extraordinaria labor humanitaria, cultural o educativa.

Desde Harambee ONGD se mantienen convenios con universidades españolas públicas y privadas que ofrecen una asistencia académica y técnica de gran valor a los proyectos de la ONGD.

Sensibilización y fundraising: algunos datos

Harambee ONGD consigue la <u>financiación</u> para los proyectos que apoya en África gracias a la colaboración de entidades públicas y privadas, donantes particulares y centros de enseñanza.

En 2023 se destinaron 278.921 € a proyectos educativos en Camerún, Congo, Costa de Marfil, Kenia, Mozambique, R.D.Congo, Togo y Uganda. 77.363€ a proyectos de seguridad alimentaria en R.D. Congo y 67.801 € a proyectos sanitarios en Costa de Marfil, Kenia, Nigeria y R.D. Congo.

Desde 2019 Harambee ONGD ha recibido financiación para 36 proyectos de 88 presentados en convocatorias de entidades públicas y privadas, un 40 % de los proyectos solicitados. En 2024 se están desarrollando proyectos de Harambee ONGD con el apoyo de: Fundación FH Futuro, Fundación Roviralta, Ayuntamiento de Gijón, Banco Santander, Fundación La Caixa, Fundación Mutua Madrileña, Ayuntamiento de Málaga, Ayuntamiento de Vigo, Fundación Parentes, Fundación Unir.

"Día Internacional de los Cuidados", 28 de octubre

Para celebrar el <u>Día Internacional de</u> los Cuidados y el Apoyo, fijado por la ONU el 29 de octubre, Harambee ONGD organiza un acto en el Ágora de Caixabank *All in One* en Madrid el 28 de octubre, a las 19.30 horas, en el que participarán actores relacionados con el cuidado de las personas.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-uy/article/harambee-aniversario-canonizacion-sanjosemaria/</u> (17/12/2025)